
Niederschrift Mitgliederversammlung vom 14.12.2022, Laerheider Treff

Teilnehmer:Stephan Hünnekes, Corinna Hünnekes, Carmen Pins, Jutta Riemer, Beate Jennen, für die 
Gemeinde Bürgermeister Paul Hoene, Dieter und Barbara Mundt, Thomas Echelmeyer, Bernd und Christel 
Hinz, Hermann-Josef Ruyters, Margarete Herzog, Martina Fenske

Nach einer kurzen Begrüßung lässt Stephan Hünnekes das vergangenen Jahr Revue passieren mit einem 
für alle Beteiligten gelungenen Austausch im Mai und einer erfolgreichen Teilnahme am von Manuel Bodden 
und der Gemeinde neu aufgelegten Format „Nikolaus kommt über die Niers“, welches dem Verein aus dem 
Verkauf von Popcorn und Zuckerwatte 380 Euro Einnahmen bescherte.

Ausblick auf 2023 und Folgejahre

● Einladung der Franzosen zum Festakt der 60jährigen Unterzeichnung des Elysée-Vertrages, 
Teilnahme voraussichtlich mit Herrn Hoene.

● Im Mai wird die Fête de la Nature in Acigné gefeiert, zu der deutscher Spargel vom Niederrhein in 
die Bretagne eingeführt werden soll. Das logistische Problem des Transports ist noch nicht gelöst, 
liegt aber in der Verantwortung der Franzosen. 

● In den Sommerferien kommt vermutlich unter Beteiligung von J. B. Legroux und St. Klatzek ein 
Jugendaustausch zustande.

● Weitere Stammtischrunden im 3-Monats-Turnus sind geplant, um den Kontakt der Mitgliederfamilien 
untereinander aufrecht zu halten. Voraussichtlich wird im März der nächste Stammtisch abgehalten, 
eventuell unter einem bestimmten Thema.

● Als größere gemeinsame Aktion findet der Mitgliederausflug statt, allerdings nicht, wie in der 
Versammlung verkündet, am 27. Mai, sondern am 03. Juni 2023. Das Ziel ist noch geheim.

● Zum Jahresbeginn 2024 ist ein Neujahrsschwimmen im Naturfreibad Wachtendonk in 
Zusammenarbeit mit dem Schwimmverein geplant.

● Das nächste zu feiernde Jubiläum wird das 45. in 2025 sein. Unklar ist noch wo dieses gefeiert wird.

Bericht der Kassiererin lt. Anlage

Der Verein zählt noch 64 Mitgliederhaushalte.
Jutta Riemer prüft, in wie fern eine kostenlose Auflösung des Sparbuchs möglich ist und wird diese dann 
veranlassen.
Margarete Herzog als Kassenprüferin bittet um Entlastung des Vorstandes. Diese erfolgt einstimmig ohne 
Enthaltung. Damit endet ihre Aufgabe als Kassenprüferin. Neu gewählt wird Martina Fenske, die zusammen 
mit Rosi Drießen die Kasse für das nächste Rechnungsjahr prüfen wird.

Verschiedenes

Stephan Hünnekes spricht das Nachwuchsproblem innerhalb des Vereins an, dessen Ursache vor allem in 
der klassischen altmodischen Vereinsstruktur liegt. Sinnvoll sei daher, Familien eine Teilnahme an den 
Aktivitäten und insbesondere dem Austausch ohne Mitgliedschaft zu ermöglichen. Allerdings dienen die 
Mitgliedsbeiträge der Finanzierung  der vereinsinternen Aktivitäten, hier müsste ein Ausgleich, evtl. über 
einmalige Kostenerstattungen, erfolgen. Dem könnte das deutsche Vereinsrecht entgegenstehen, das eine 
Steuerpflicht der Einnahmen vorsieht. 
Es wird angeregt, durch eine Anfrage an den Straelener Partnerschaftsverein Informationen hierzu 
einzuholen, da der jährliche Schüleraustausch mit Bayon mit wechselnden Familien stattfindet.

Thomas Echelmeyer regt an, beim Goethe Institut Düsseldorf über France mobile eine Französisch-AG o. ä. 
ins Leben zu rufen, um mehr Familien an das Thema Frankreich heranzuführen.

Herr Hoene berichtet über die Anfrage eines Wohnmobilisten zu einem Austausch mit Wohnmobilisten aus 
Acigné. Er wird den Kontakt an den Vorstand weiterleiten.

Für das nächste Jubiläum muss der Bekanntheitsgrad des Vereins deutlich gesteigert werden. So sollen 
beim nächsten Empfang anlässlich des Austauschs auch alle Vereinsvorstände eingeladen werden. 
Außerdem soll durch aufwändigeres Schmücken und nächtliche Beleuchtung im Ortskern mehr 
Aufmerksamkeit auf den Austausch gelenkt werden.

gez. Stephan Hünnekes gez. Corinna Hünnekes
Vorsitzender Schriftführung


